



# Comité Bouliste Régional de LORRAINE

<http://www.cbrrorraine.com/>

## ASSEMBLEE GENERALE DU CBR LORRAINE

**Boulodrome de Nancy (rue Mc Mahon)  
28 Novembre 2015**

Affiliée à la Fédération  
Internationale de Boules

**N/ Réf :**

ADM/AG/CR\_AG20151128

**Destinataires :**

Les membres du Comité Directeur et  
les présidents des AS de Lorraine

**Président :**

SCOTTO Joseph  
19 rue du Roussillon  
54400 LONGWY-HAUT  
[joseph-jean.scotto@orange.fr](mailto:joseph-jean.scotto@orange.fr)  
Tél : 03-82-23-43-34  
07-86-87-79-28

**Secrétaire :**

GRELIER Thierry  
4 rue de l'Abbé Mangin  
57420 FLEURY  
[thierry.grelier@free.fr](mailto:thierry.grelier@free.fr)  
tel : 06-07-09-29-31

**Trésorier :**

GASPARETTI Jean Pierre  
79 rue Gambetta  
54130 SAINT MAX  
[jeanpierre.gasparetti@wanadoo.fr](mailto:jeanpierre.gasparetti@wanadoo.fr)  
tel : 03 83 21 05 68  
06 33 36 89 67

**Responsable BOULY :**

GERARDIN Jean – Yves  
Bar le Singe Bleu  
89 rue Saint Martin  
88800 VITTEL  
[jy.gerardin@orange.fr](mailto:jy.gerardin@orange.fr)  
tel : 03-29-09-84-61  
06-14-34-86-68

La séance est ouverte à 14h00 par M. SCOTTO

Une minute de silence est observée en mémoire des victimes des attentats de Paris du vendredi 13 Novembre dernier.

Une nouvelle minute de silence est observée ensuite en hommage à nos proches et amis boulistes disparus cette année.

**Appel des Membres de l'Assemblée Générale :**

Présents (15) : Joseph SCOTTO, Jean Pierre GASPARETTI, Thierry GRELIER, Jean Yves GERARDIN, Désirée DIDIER, Antoine VELASCO, Eric KNIEST, Daniel MANUELLI, Philippe THOMAS, Endi MANCINI, Abdelkader MEDDAHI, Daniel SARTOR, Raymond FABINI, Adrien STAUFFER, Jean Pierre RAMPAZZO.

Et Gilles MARTIN (Président du CBR Champagne)  
Daniel LIPUS (Commissaire aux comptes)

Représentés (4) : Alain BLUEM, Martine NAVARRO, Daniel JASIAK, Sylvie CASTAGNETTI

Absents (11) :

Paul MALLARD, Guy CANDOLFI, Jean Marie LHUILLIER, Jean Luc DEVLIEGHER, Jean TORRES, Emmanuel SOMMER, Joris GILLET, Marc LEORNARD, Christophe GALMICHE, Philippe RENAUDIN, Jean Marie SIMON.

**Ordre du jour**

- ✓ Rapport moral du président (Josy COTTO)
- ✓ Bilan 2014/2015 du Trésorier (Jean Pierre GASPARETTI)
- ✓ Rapport Bouly (Jean Yves GERARDIN)
- ✓ Rapport sportif, calendrier et organisation des manifestations 2014/2015 du Secrétaire (Thierry GRELIER),
- ✓ Informations et propositions du Comité Directeur (du 28/11)
- ✓ Questions Diverses (Tour de Table)

• **Rapport Moral du Président**

Lors de l'AG du 6 décembre 2015 je vous avais alerté sur le nombre de dirigeants à prendre véritablement conscience de l'évolution forte inquiétante de notre sport et du nombre de licencié(e)s, que ce soit au niveau fédéral et régional, même si, en pourcentage nous perdons beaucoup moins de licences que les gros comités comme le Rhône Alpes.

Je vous avais tous prévenu que ce n'était que par l'engagement de chacun d'entre nous sur le plan de développement lorrain que nous pourrions dans un premier temps maintenir nos effectifs, pour plus tard, les faire évoluer à la hausse. Même si quelque AS sont à mettre en avant par leur engagement en cette année 2015, les efforts des dirigeants de

celles-ci ne peuvent se compter que sur les doigts d'une seule main.

Je tiens toutefois à remercier ceux qui ont bien voulu participer à la formation BF1 animé par Michel TOURON nouveau CTF: le club de CRUSNES qui a organisé deux journées d'animation scolaire ayant abouti sur une séance hebdomadaire le mercredi après-midi sur 2 mois.

Le Club de VINCEY qui a mis en place la réforme des rythmes scolaires en réalisant une animation sport boules sur plusieurs semaines.

Le club de ST DIE qui s'oriente vers la formation de jeunes boulistes dont un de - 9 ans a participé avec les jeunes lorrains à la finale des CFB à BESANCON et dont un licencié veut s'engager dans l'animation en sport handicap.

Le club de BOULIGNY qui a organisé avec son licencié Gérard PIGOT une journée de l'amitié en mémoire la Martine PIGOT disparue trop tôt mêlant pétanqueurs et lyonnais dans un tournoi amical et convivial. Cette expérience s'est déroulée sur les jeux de MANCIEULLES ex club de lyonnaise, en souhaitant que celle-ci se renouvelle dans le temps et permette la résurrection de ce club. A la charge de BOULIGNY il faut dire aussi qu'ils ont eu la malencontreuse idée d'organiser une deuxième animation le jour ou le nouveau club mosellan de BENING LES ST AVOLD désirait organiser son premier concours promo officiel.

Malgré tout, nous ne pouvons que féliciter les dirigeants qui ont développé dans leur AS de telles animations. Mais il faut dire aussi que tout cela reste marginal et que beaucoup d'autres devraient s'engager dans cette voie, qui est la seule façon de mettre en œuvre le plan de développement lorrain.

Malgré ces quelques points positifs l'année 2015 a été aussi l'année du disfonctionnement administratif au sein du CBR, avec le changement de trésorier qui est intervenu le 10 janvier après la date limite de dépôt des demandes de subventions, qui a été aussi amplifié par la maladie de notre secrétaire qui nous a alors envoyé trop tardivement les rapports de l' AG et du Comité directeur, retard qui a eu comme nous le verrons, des conséquences financières importantes pour le CBR, lors du rapport financier qui sera fait par monsieur Jean Pierre GASPARETTI notre nouveau trésorier.

Je peux d'ors et déjà vous prévenir que nous ne toucherons la subvention 2015 du Conseil Régional que vers fin mars 2016. Quand à celle du CNDS elle est remise aussi en 2016 mais nous ne savons pas aujourd'hui quand, comment et par qui car aucune décision sur le lieu d'implantation régional de la DRJSCS avec la mise en place de la grande Région ALSACE - LORRAINE - CHAMPAGNE - ARDENNES, n'a été prise.

Je dois vous dire aussi que, même si j'ai été présent sur les concours hivernaux et quelques concours estivaux, j'ai brillé par mon absence en cette année 2015 pour cause la maladie et pour des raisons familiales que certains d' entre vous connaissent, ce qui a accentué le disfonctionnement administratif du CBR cité plus haut.

Mais le fonctionnement d'une ligue régionale; comme me l'a fait remarquer un ami bouliste futur candidat ne repose pas sur une seule, voire deux ou trois personnes. Comme nous l'avez noté le président du CBD de MOSELLE, le CBR doit aussi fonctionner avec les présidents de commissions qui doivent réunir leur collègues afin la mettre en œuvre le travail nécessaire à chaque commission et d'en informer en temps voulu les membres du CBR et toutes les AS de la région. Cette remarque a été réitérée lors de chaque AG sans que cela ne produise des effets productifs.

Ce n'est malheureusement pas fini avec les disfonctionnements de cette année. En tant que président du CBR je dois ici dénoncer le comportement inadmissible des managers et d'un jeune joueur qui, profitant de mon absence, se sont comportés comme des gougeâts dans les hébergements réservés par le CBR pour les championnats de FRANCE du combiné -18 à LANGOGNES et simple à CHALAMONT, comportement qui a justifié l'envoi de mails réprobateurs à votre serviteurs qui s'en trouva fort désolé. Quelle belle réputation pour la LORRAINE bouliste !!!

De plus, un président de club passe par écrit directement à la FFSB, écrit appuyé d'un appel téléphonique de notre président d'honneur, ancien vice-président de la FFSB, pour faire participer son fils au championnat de France double à GAP, la veille du départ à cette compétition. En tant que responsable des jeunes lorrains, président du CBR et du CFB de MOULAINNE, qualifié pour cette compétition, j'avais pris la décision de me passer des services de ce joueur après sa non-participation au qualificatif simple régional à TOUL. A quoi servent alors les présidents régionaux, les présidents de clubs et les présidents de CFB si, par copinage, la FFSB vous oblige à faire participer un joueur que vous avez sanctionné.

En début d'année nous avons reçu dans nos locaux de Mac Mahon, messieurs MILANO et VIGNOT de la FFSB pour discuter et établir avec eux le plan de cohérence sportif Lorrain, pour aboutir, à ma demande, à la création de trois pôles de développement : EPINAL pour le sud, NANCY pour le centre et THIONVILLE pour le nord lorrain. Mais en Octobre 2015, nous avons reçu monsieur PARMENTIER Roger, chargé lui par la FFSB de mettre en place la réforme territoriale voulue par les pouvoirs publics avec la formation de la grande région A.L.C.A. Cette étude devrait aboutir sur la formation d'un CBR réunissant ces quatre entités territoriales et la représentation de chacune au prorata du nombre de licencié(e)s.

A ces trois représentants de la FFSB, je leur ai demandé à quoi servait un président de CBR en leur signalant les incidents cités ci-dessus, mais également en leur demandant une réforme administrative de la FFSB, tant dans le mode d'élection (vote au Comité Directeur et AG de la FFSB : un représentant départemental ou régional égale une voix) que sur les modalités du vote (procuration admissible pour la représentation des CBD par le président du CBR). Il m'étonnerait fortement que ces propositions soit retenues par la commission administrative de la FFSB, d'après les réponses fournies par mes interlocuteurs me précisant que le président de CBR ne servait qu'à remplir des tâches administratives (boîtes à lettres et redistribution du courrier), établir les demandes de subvention régionale et aider les CBD à la mise en place du plan de cohérence sportif et développement. Je tiens à vous signaler que de ce fait je n'ai pas participé à la réunion du Comité Directeur de la FFSB (pas de droit de vote et de consultation à minima) et que je ne me rendrai pas non plus à l'AG prévu au Futuroscope de POITIERS en février.

Tous mes écrits ci-dessus me font penser que pour la mise en place de la grande région ALCA, qui interviendra avec la mise en place du nouveau CBR en 2016, la grande région bouliste aura besoin de personnes en bonne santé, jeunes, compétentes et disponibles pour effectuer de nombreux déplacements dans ces régions afin de mettre en place des plans de développement et de cohérence sportive de la nouvelle grande région. Ce que je ne suis plus. Sachez que je terminerai mon mandat à minima, tout en me tenant à la disposition d'éventuels candidats désireux de se mettre au service du sport boules et lui apporter le peu de savoir engrangé au cours de ces 6 années de mandat à votre service.

A tous une bonne année sportive 2016.

#### • **Rapport du Trésorier**

Jean Pierre GASPARETTI présente les différentes opérations financières réalisées depuis sa prise de fonction, le 10/01/2015.

Les comptes ont été validés par la commission des finances réunie ce matin ainsi que par le commissaire aux comptes Daniel LIPPUS qui reviendra sur son contrôle un peu plus tard.

Jean Pierre résume que la situation est assez catastrophique pour les comptes cette année, puisqu'il n'y a eu aucune subvention de reçues, seules les dépenses et recettes associées aux manifestations régionales ont été enregistrées.

Comme précisé par le président lors de son rapport moral, les subventions habituelles n'ont pas été reçues par le CBR cette année ce qui explique ce déficit et que nous devrions les au cours du premier semestre 2016.

Le commissaire aux comptes, Daniel LIPPUS revient sur l'analyse des comptes et principalement sur deux points. Le premier correspond à une erreur d'écriture sur le reçu entraînant 1€ d'écart, l'autre correspond à l'ensemble des subventions distribuées par le CBR aux différents qualifiés aux CDF auxquels il ne correspond pas de pièces justificatives dans les classeurs du CBR. Cela sera corrigé par la réalisation par le CBR d'un reçu qui sera signé systématiquement par l'équipe qualifiée lors de la réception du chèque correspondant.

Jean Pierre précise donc que le compte courant permettant les dépenses du CBR a reçu des virements depuis notre compte 'livret bleu' afin de palier à notre bilan négatif (2756 € prélevé de notre matelas).

Le bilan des dépenses est donc cette année de 8663€, contre 1990€ de recette.

Le résultat d'exercice cette année de - 6673 €

La situation des comptes est la suivante :

- Compte dépôt : 337,68€
- Livret Bleu : 1800,34€
- Compte CCP : 233,68 € (ancien compte conservé car la FFSB ne connaît que celui-là pour effectuer le virement de ses subventions, quand il y en a).

- **Rapport BOULY**

Jean Yves GERARDIN précise qu'en ce qui concerne les licences, le nombre de licenciés en LORRAINE pour la saison 2015/2016 s'élève à 443 licenciés à ce jour contre 475 la saison dernière soit une différence de - 32 licenciés :

- Meurthe/Moselle : 202 contre 207 la saison dernière (- 5 licenciés)
- Moselle : 110 contre 121 la saison dernière (-11 licenciés)
- Vosges : 131 contre 147 la saison dernière (-16 licenciés)

Au niveau de vos commandes de licences il est demandé à chaque club de bien faire attention lors des demandes de signaler la catégorisation (division, promo ou loisirs). Jean Yves constate encore trop de licences à refaire.

Au sujet des résultats de vos concours, vous êtes cordialement invités à les envoyer à Jean Yves dans la semaine qui suit vos concours afin d'éviter les demandes de certains joueurs du faites qu'ils n'ont pas encore leurs points inscrits sur le site de la fédération.

De plus merci d'envoyer à Jean Yves toutes les feuilles d'inscriptions et non que les deux finalistes afin d'effectuer un bon suivi informatique.

Concernant la vie des clubs, il est souhaitable que lors d'un changement dans votre bureau ou de vos adresses de courriel de nous prévenir afin que l'on puisse le noter dans nos fiches.

Enfin, Jean Yves précise que sur le site de la FFBSB, chaque club a une fiche le concernant

- Nom du président, Adresse du club, numéros de téléphone
- Horaires d'ouverture du boulodrome

Jean Yves demande aux différentes AS de contrôler ces données et le prévenir s'il faut les modifier

- **Rapport du secrétaire**

Thierry GRELIER propose de parcourir le site [www.cbrrorraine.com](http://www.cbrrorraine.com) pour présenter les résultats de la saison passée.

Dans l'ordre du site on retrouve les photos :

- CDF à SAINT-DENIS LES BOURG en quadrettes les 24,25 et 26 Juillet
  - o 3ème Division :
    - THIONVILLE éliminé aux barrages
    - RC BOULIGNY éliminé en 32ème
    - SAINT-DIE éliminé en poules
  - o 4ème Division :
    - ST-AVOLD éliminé en poules
    - JARNY éliminé en poules
    - SAINT-DIE éliminé en poules
  - o 4ème Féminines :
    - CLOUANGE éliminé en poules
- CDF à GAP en Doubles :
  - o 4ème division Féminines :
    - Jeanine, Karine et Andrée(CLOUANGE) éliminées en poules, finissent 23<sup>ème</sup> / 32
  - o Jeunes - 18 ans :
    - Willy, Johnny et Jordan (jeunes représentants le CBR LORRAINE) éliminés en poules.
  - o 3ème Division :
    - Aymeric et Jean-Marie (SAINT-DIE) éliminés en poules, finissent 22<sup>ème</sup> / 32
  - o 4ème Division :
    - Marc, Patrice et Francis (BLAINVILLE) éliminés aux barrages, finissent 22ème / 32
- Finale inter-Régionale des AS à THIONVILLE LE 31 Mai
  - o JARNY remporte la finale des AS mais ne représentera pas la Lorraine au tour suivant par manque de joueurs
- Open Féminin à DIJON le 22 Mars 2015
  - o Raymonde DEDISCH (SAINT-AVOLD) termine 20<sup>ème</sup>
  - o Ursule GERARDIN (VITTEL) termine 21<sup>ème</sup>
  - o Jeanine PRYBYLA (CLOUANGE) termine 27<sup>ème</sup>
  - o Nadège FLECHSIG (VITTEL) termine 25<sup>ème</sup>

A noter également les autres résultats suivants, qui ne sont pas sur le site :

- les Vétérans constitué en équipe Mixte (JARNY/ASPTT NANCY) qui n'est pas sortis des poules mais qui ont été ensuite éliminés en ¼ de finale de la coupe de la ville
- le CDF simple dont le représentant SIMON des VOSGES n'est pas sorti des poules.

En conclusion donc cette année moins de bons résultats pour la Lorraine comparé aux très bons résultats de l'année dernière.

Concernant le **calendrier**, Antoine VELASCO lors du Comité Directeur de ce matin, propose de faire une réunion fin Août avec tous les présidents de clubs pour élaborer celui-ci tous ensemble vu les difficultés rencontrées l'année dernière. Vote de l'AG qui valide cette proposition.

Pour ce qui est de l'organisation des **manifestations sportives 2016**, nous ne disposons pas encore des rapprochements avec les autres comités selon les divisions. Cela devrait être communiqué par la FFSSB prochainement avec l'impact de la fusion des régions qui pourrait entraîner également un impact sur les rapprochements actuels.

Les dates et lieux des manifestations sans rapprochements extérieurs sont précisés en séance :

Saison sportive	AS 3/4	SIMPLE (1)	DOUBLE (1)	VETERANS	QUADRETTES et TRIPLE Féminin (2)
	Finale Régionale	2é/3é/4é	2é/3é/4é		
2016	CBD 54	CBD 88	CBD 51	CBD 57	CR LORRAINE
	Nancy	4ème Division	Brienne le Château	Clouange	2ème DIV / Féminin VITTEL
	22/05/2016	29/05/2016	05/06/2016	09/06/2016	19/06/2016

#### Propositions du Comité Directeur :

1. Réunion des Commissions une fois par an (validée à l'unanimité par l'AG)
2. Déménagement du siège du CBR de Lorraine au boulodrome de Nancy (validée à l'unanimité par l'AG)
3. Faire débiter les qualificatifs à 7h30 (contre à la majorité de l'AG)
4. Passage en commission de discipline (validée à l'unanimité par l'AG)
  - ✓ Le cas de Chalamont, débordement constaté par notre représentant et ses accompagnants.
  - ✓ Le non déplacement du club de Jarny pour représenter le CBR au championnat AS inter-régional en Franche Comté.
5. Vu la position actuelle des comptes bancaires du CBR et la non assurance de toucher prochainement les subventions, il est envisagé de ne plus participer au frais de déplacements de nos qualifiés au CDF. Ceux-ci seraient alors pris en charge par leur CBD ou leur AS correspondantes. Cela serait pour les qualifiés de toutes les divisions, féminines et jeunes compris. Dans l'hypothèse où le CBR toucherait les subventions attendues, et sur présentation du Compte-rendu de leur AG avec le bilan financier de ceux-ci (CBD et CFB) alors le CBR pourraient verser une subvention, qui devra encore être discutée, si elle se calcule sur le nombre de qualifiés par CBD ou forfaitairement (validée à l'unanimité par l'AG).
6. En contrepartie, le CBR supprimerait la demande subvention des CBD au CBR, correspondant à 30€ de cotisation de leurs AS (validée à l'unanimité par l'AG).

#### • Questions diverses

Un petit tour de table est engagé auprès des personnes présentes à cette Assemblée Générale,

- Endi MANCINI débute le tour de table par un souhait de rappeler au début de chacun de nos concours la bonne tenue des joueurs, le respect des autres, l'absence de cigarettes et d'alcool sur les terrains, etc...
- Jean Pierre RAMPAZZO remercie le comité du CBR de Lorraine, et demande quel est la règle à respecter en terme de dotation aux concours, Jean Pierre GASPARETTI rappelle les montants suivants :
  - o 1,8 fois les engagements pour un concours propagande, 1 fois pour un concours promotion.Jean Pierre s'excuse pour son manque de participation cette saison par son éloignement.
- Les autres personnes présentes s'étant exprimés au fur et à mesure de l'assemblée non pas d'autres choses à dire... il est à noter un fort absentéisme lors de cette Assemblée surtout de certains membres du comité directeur.

La séance est levée à 17H30

Le Secrétaire Régional  
Thierry GRELIER

Le Trésorier Régional  
Jean Pierre GASPARETTI

Le Président Régional  
Joseph SCOTTO